

STADTTEILE

Moderne im Zeichen langer Tradition

Turnerkreis Nippes feiert 100-jähriges Bestehen Neue Herausforderungen für den Verein

von BERND HOFFMANN

NIPPES. 2003 steht für den Turnerkreis Nippes (TKN) 1903 im Zeichen eines besonderen Jubiläums. 100 Jahre alt wird der 300 Mitglieder starke Traditionsclub, der neben Handball, Fußball, Gymnastik, Kinderturnen und Breitensport mit den „Höppernötzer“ auch eine Karnevalstanzgruppe unterhält.

Als im Jahre 1903 das Deutsche Kaiserreich noch in voller Blüte stand, in Paris die erste Tour de France startete und die Gebrüder Wright zwölf Sekunden mit ihrem Flugzeug in der Luft blieben, gründeten am 20. Juli fünf sportbegeisterte Männer in der Gaststätte von Andreas Wiefdorf an der

Neusser Straße den Turnerkreis Nippes. Frei nach dem Motto „Frisch sei der Körper, fromm das Gemüt, fröhlich der Sinn, frei der Geiste“ traten die leidenschaftlicher Hobbysportler fünf Jahre später dem Deutschen Turnerbund bei. Dem geregelten Turnbetrieb folgte im Jahre 1920 die Gründung einer Damen- und Handballabteilung. Kurz darauf wurden auch Leichtathletik und Schlagball in das Programm aufgenommen.

Besonders im Handball konnte der TK Nippes dann herausragende Erfolge feiern. In der Saison 1937/38 schaffte die Herrenmannschaft den Aufstieg in die Oberliga Mittelrhein – damals die höchste deutsche Spielklasse. 1941 und

1942 gewannen die wurfgewaltigen Herren in dieser Liga dann die Mittelrheinmeisterschaft, was zugleich die Teilnahme an der Deutschen Meisterschaft bedeutete. In den sechziger Jahren wurden dann eine Damengymnastikgruppe sowie eine Fußballabteilung ins Leben gerufen. Verstärkten Wert legte der Verein in den letzten Jahren auf seine Jugendarbeit.

Seit März 2001 findet ein regelmäßiges Kinderturnen statt. Mit der Aktion „TKN meets Kölner Schulen“ konnten über 80 Mädchen und Jungen im Alter von acht bis 13 Jahren für den Handballsport gewonnen werden. Vor fünf Jahren konnte der TKN lediglich fünf Kinder in der Jugend-



Schon 1930 präsentierte sich beim TK Nippes eine flotte Damengymnastik-Riege. (Foto: Hoffmann)

abteilung vorweisen. Doch ein Verein ohne Jugend geht seiner Auflösung entgegen“, erläuterte Jugendbetreuer Helmut Peters. Zudem existiert unter dem Motto „We want you“ seit geraumer Zeit eine Flyer-

Aktion, die in Kindergärten, Schulen und Tageseinrichtungen optisch auf das umfangreiche Handballangebot des Vereines hinweist. Mit einem Webauftritt der Jugendabteilung, einem Handballspielfest

sowie dem neu gegründeten „TKN-Jugendtag“ will sich der Verein den zukünftigen Herausforderungen im Bereich Freizeitsport stellen.